

# Association Graines de Papaye Solidaire Procès verbal de l'Assemblée Générale no2 samedi 29 novembre 2014

## ***Membres présents :***

Béranger Browaey, Eléonore Frouin, Sylvie Roperch, Christelle Lamer, Frederique Frouin, Oriane Dubois Giry, Brigitte Dubois, Théo Duguet, Mélisande Ziga Mbarga, Gaëtan Ziga Mbarga

## ***Ordre du jour :***

Présentation de l'association et de ses membres  
Information sur les projets en cours et à venir  
Réflexion sur les actions à mener en France et au Cameroun, avec notamment la question d'organisation de voyages pour les volontaires  
Réflexion sur la communication, et notamment la campagne d'adhésion  
Présentation de la situation financière  
Suggestions/questions

## **1)Présentation de l'association et de ses membres**

La réunion a commencé avec la présentation aux adhérents des membres du bureau, en place pour 3 ans : Gaëtan ZIGA MBARGA président, Eléonore FROUIN trésorière et Mélisande ZIGA MBARGA secrétaire.

Nous avons ensuite rappelé les buts de l'association, à savoir lever des fonds pour la construction d'un hôpital à Nsimalen (Cameroun), situé dans la banlieue de Yaoundé. A cette occasion, certaines particularités camerounaises ont été soulignées, en réponse aux interrogations des adhérents : par exemple l'absence de nom de rue au Cameroun, rendant la géolocalisation du futur hôpital assez imprécise, la fréquence des coupures d'électricité nécessitant un générateur de secours performant, l'absence de réseau d'eau potable, nécessitant le forage d'un puits et même la construction d'un château d'eau, le recours extrêmement difficile et souvent tardif aux soins, particulièrement pour les plus pauvres ou encore la place prépondérante de l'Eglise catholique dans ce type d'initiative, venant suppléer l'Etat dans des projets touchant à l'éducation et à la santé.

Nous avons reprecisé nos liens avec l'association allemande « St Thomas Kinderhilfe Hospital », avec laquelle nous travaillons de front sur le même projet, les fonds récoltés de part et d'autres étant en définitive mis en commun pour avancer la construction de l'hôpital.

Nous avons bien rappelé qu'à terme, le but était l'autogestion de l'hôpital, avec la mise en place de système de solidarité, chacun payant selon ses moyens et une partie du personnel médical fonctionnant sur la base du volontariat.

## **2)Présentation de la situation financière**

Au soir de la présentation, l'association dispose de 5521 euros, dont 45euros d'adhésion (sans compter les adhésions qui se sont fait dans la soirée, donc). Cette somme correspond à l'ensemble des fonds récoltés depuis sa création et doit être versée par virement sur un compte réservé à l'association au Cameroun pour participer aux frais de construction de l'hôpital. Ce compte est géré par le père Philippe MBARGA, également responsable des fonds transférés par l'association « St Thomas Kinderhilfe Hospital » et responsable du projet sur place.

Les frais nécessaires à l'hébergement du site de GPS s'élèvent à une trentaine d'euros annuels.

Les membres n'ont pas fait de demande de subvention pour l'instant car cela leur semblait prématuré.

## **3)Information sur les projets en cours et à venir**

Nous avons évoqué l'état actuel connu des travaux, à savoir qu'un puits était déjà en cours de construction et que la prochaine étape était la réalisation d'un château d'eau.

Le voyage de deux membres du bureau (sur leurs fonds propres) en décembre 2014 permettra de témoigner de l'avancée du chantier. Les adhérents ont insisté pour que des plans puissent être présentés en plus des photographies. Les adhérents se sont montrés globalement enthousiastes à l'idée que les futurs locaux prévoient des chambres pour accueillir sur place des soignants volontaires.

## **4)Réflexion sur les actions à mener en France et au Cameroun**

Tout d'abord, concernant les actions à mener en France, les membres se disent prêts à s'investir, à participer à des projets permettant la récolte de fonds et à inciter de nouvelles personnes à adhérer.

Cette question de l'adhésion est cruciale car, pour être reconnue d'utilité publique, une association doit exister depuis au moins 3 ans et réunir au moins 200 adhérents.

Concernant les projets, on définit 3 événements à organiser très prochainement en France:

-Un concert : avant ou après les vacances d'avril, à la salle de l'Arlequin ou Pablo Neruda, qui peuvent être mises à disposition gratuitement, en faisant participer des membres musiciens, et/ou conteurs, avec une participation au chapeau

-Une présentation lors d'une soirée parents-enfants dans un lycée de Corbeil, qui permettrait de se faire connaître tout en recevant un don du foyer

-Une présence à la journée des associations à Morsang sur orge (voire plusieurs villes selon le nombre de membres), avec un diaporama ou un film, des photos pour présenter l'association (et des gâteaux pour la convivialité)

Au Cameroun :

Après discussion, il est finalement admis que l'envoi de volontaires sur le terrain pour mener un projet paraît difficile avant deux ou trois ans, à l'exception peut-être d'un groupe qui aurait pour mission la réalisation d'un documentaire. En effet, les bénévoles ne peuvent actuellement pas être logés sur place et auraient besoin d'un minimum d'infrastructures pour une campagne de soins par exemple.

## **5)Réflexion sur la communication, et notamment la campagne d'adhésion**

On rappelle l'intérêt de faire connaître l'association pour atteindre 200 adhérents et être reconnus d'utilité publique. Chacun des adhérents présents s'est engagé à en parler autour de lui.

Le président se déclare prêt à créer une page facebook, qui viendrait en complément du site internet, avec publications de nombreuses photos, communication éclair sur les événements (annonce la veille) et bien sûr, proposition d'un lien vers le site [grainesdepapayesolidaire..](http://grainesdepapayesolidaire..)

Les membres sont d'accord pour la création de flyers (voir d'affiches ?) qui présenteraient l'association à de futurs nouveaux adhérents à distribuer lors des événements.

Plusieurs seraient également d'accord pour la fabrication d'ecocups, c'est à dire de gobelets en plastique personnalisés à l'effigie de l'association.

NB : Il est confirmé que toutes les adhésions faites depuis octobre 2014 (soit depuis le lancement de la campagne d'adhésion) sont valables pour l'année 2015.

## **6) Questions**

Certains membres ont exprimé leur inquiétude quant à la gestion des fonds de l'association, dans un pays où la corruption constitue malheureusement un fléau bien réel. A ce sujet, les membres fondateurs ont affirmé leur confiance totale dans les responsables du projet sur place qu'ils connaissent personnellement et auxquels ils font pleinement confiance.

Le projet de construction en lui même est parti d'une initiative familiale, puisque le père Philippe MBARGA, instigateur du projet et qui a d'abord sollicité l'aide de l'association allemande, est le frère de Gaëtan ZIGA MBARGA, actuel président de GPS. Tous deux ont eu la chance de faire des études en Europe et ont pu voir sa politique de santé, avec un désir profond d'améliorer la situation au Cameroun, où beaucoup meurent, parfois très jeunes, faute de moyens pour accéder à des soins.

## **Conclusion**

Un nouveau bureau doit se tenir le 24 janvier pour tenir tous les adhérents informés de l'avancée des travaux sur place et planifier concrètement les actions à mettre en œuvre.

*NB pour ceux qui n'étaient pas là : on a fini par une pizza partie...*

## ***Attention !***

Le prochain bureau aura lieu le 24 janvier à 18h

*Mélisande ZIGA MBARGA, secrétaire*

*Gaëtan ZIGA MBARGA, président*